

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXII.—Número 10.465.

Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Martes 10 de Febrero de 1925.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

LABOR POSITIVA

La Comisión Municipal encargada de la construcción de viviendas económicas, viene trabajando con empeño para comenzar cuanto antes la edificación de una barriada, cuyo proyecto, según se manifestó en la reunión celebrada anoche por el Pleno, está ultimado y dentro de breves días será sometido a la aprobación del Ayuntamiento.

Un ruego que se formuló anoche en la sesión celebrada por el Ayuntamiento en Pleno, referente a organizar una inspección para obligar a los propietarios de viviendas insalubres, a ponerlas en las debidas condiciones, promovió un debate en el que todos reconocieron la necesidad de erigir que se habitan casas que por su total carencia de condiciones higiénicas constituyen una amenaza para la salud pública; pero muy atinadamente se reconoció que fada la carencia de viviendas que se nota en Palma, muy en particular de viviendas de escaso alquiler, sería promover un conflicto al hacer desalojar las viviendas insalubres que no reúnen las condiciones para ser habitadas, si no se derriban y se construyen de nueva planta.

La campaña contra las viviendas insalubres debe hacerse; pero para emprenderse es necesario prevenir aquel conflicto que el Ayuntamiento no puede ni debe provocar. Y la única manera de prevenir el conflicto es compensar con nuevas construcciones económicas las que tengan que haber desaparecido.

Así puede irse realizando paulatinamente una obra de intensa y provechosa transformación de la ciudad, una positiva mejora para el aspecto de ésta y para las condiciones higiénicas de la población.

En Palma hay muchas, muchísimas viviendas que no merecen el nombre de tales. Las hay que no tienen más que una ventilación que las que les da la puerta de entrada.

Si de ordinario el estado sanitario de Palma es bueno, no por esto debemos de correr el peligro de sufrir una epidemia, y si preocupa poco la existencia de aquellas viviendas en época normal, podría ser un grave peligro en otras circunstancias, y por consiguiente deberá prevenir el caso consecuentemente se ha de ir haciendo desaparecer en bien de todos principalmente en bien de los que se habitan, aquellas viviendas insalubres.

nas y lóbregas que tanto abundan desgraciadamente en los barrios extramuros de esta capital.

Con frecuencia, desde hace muchos años, nos hemos venido ocupando de esta cuestión, y nuestra conclusión ha sido siempre la de que en tanto el Ayuntamiento no se decidiera a construir viviendas económicas no había forma posible para emprender tan necesaria obra de saneamiento; porque, ¿preguntáramos nosotros, ¿dónde irían a vivir todas esas familias, esas centenares de familias, pobres las más de ellas, si se les echa a la calle, sin antes ofrecerles el albergue?

Porque ahora pueden encontrarse viviendas para alquilar; pero viviendas que cuestan alrededor de cuatro a cincuenta pesetas mensuales, y éstas están fuera del alcance de aquellas familias.

Por estas razones prevaleció anoche en el Ayuntamiento el criterio, que estimamos muy acertado, de que previamente la Corporación debe atender a la construcción de nuevas viviendas, dando lugar este debate a que los señores concejales que forman parte de la Comisión de Viviendas Económicas manifestasen que tienen ultimado un proyecto para ir a la inmediata construcción de una barriada, proyecto que anunciaron que en breve será sometido a la aprobación de la Corporación Municipal.

Nos place en extremo las manifestaciones que se hicieron en la sesión de anoche, y esperamos que muy en breve la satisfactoria promesa que fué hecha tendrá plena confirmación y que comenzará en breve la construcción de dicha barriada.

Indudablemente esta será una de las obras de más positivo valor que a favor de la ciudad se habrá llevado a cabo desde algunos años a esta parte, obra que todo el vecindario aplaudirá y que vendrá a satisfacer en parte una de las necesidades más apremiantes que se aprecian en la población.

No, por lo que de nosotros depende no se restará nada.

Habiésemos querido que la demolición que aun está por hacerse hubiese realizado sin pasar por una dictadura militar, pero puesto que los que la podían haber evitado no lo han hecho, declinamos que estamos dispuestos a sufrir todas las vicisitudes necesarias con tal de que España se vea libre por completo de lo que en otro tiempo solía llamarse «obstáculos tradicionales».

Muchos de los que hoy nos increpan queríamos que fuésemos tan inocentes que les ayudásemos a salvar lo que consideramos ya irremediablemente perdido.

Nos damos cuenta de que desde hace mucho tiempo, pero hoy más imperiosamente que nunca, está haciendo falta una organización política gubernamental dispuesta a liquidar la historia de la Restauración y a seguir los rumbos de libertad y progreso que anhela el país.

Pero esa organización no la vemos por ninguna parte. Los hombres más progresivos de la burguesía española se limitan a hacer vagas declaraciones de principio, pero luego, en el tratamiento de los problemas fundamentales—problema de la monarquía, problema del ejército, problema económico, problema obrero—¿por qué camino nos invitan a ir?

Nosotros estamos en todo momento dispuestos a cumplir con nuestro deber, aun cuando la defecación de los elementos liberales burgueses hicieran el cumplimiento de este deber bien penoso.

Saldríamos con verdadero entusiasmo la posibilidad de una solución liberal y niveladora.

Pero mientras esa perspectiva no se nos ofrezca seguiremos alejados de todo elemento extraño a nosotros, favoreciendo nuestra organización y templando nuestro espíritu para las contingencias del porvenir, en el cual tenemos confianza, porque en contra de los pesimismo que propagan los viejos políticos estamos seguros de que la opinión pública está hoy más despierta que nunca.

Sobre la idea de reforma constitucional, el señor Besteiro ha manifestado:

«Soy poseso partidario de dejar que se planteen los problemas en política y este es un problema planteado por las derechas para que haya una reforma constitucional».

Tiene que haber Cortes constituyentes, y aunque bueno será, por si llega el caso ir preparando alguna ponencia, no es caso de que nos atengamos al bonito pasatiempo y pretendamos avanzar poniendo el carro delante de las mulas.

Esta discusión ha nacido de una de esas ideológicas habilidades de don Antonio Maura, creador de la Junta de Defensa Nacional y presidente del Gobierno de concentración monárquica del año 18, que cree que engaña a alguien presentando en la pantalla la imagen de la constitución presidencialista de los Estados Unidos.

Todo el mundo ve que lo que está detrás de la pantalla es la Alemania anterior a la revolución con su Kaiser y su Canciller y sus brillantes uniformes.

Que nos dejen de presidencialismo por ahora. Marruecos, monarquía, ejército. He aquí la cuestión.»

Nuestros Colaboradores

CRONICA DE PARIS

La personalidad del Presidente del Consejo.—El Sr. Herriot juzgado por un sabio

Paris, Febrero 1925.

La fisonomía del Presidente del Consejo es hoy tan conocida en Francia como lo fueron la del mariscal Foch durante la guerra y la del bodegador Carpentier después.

Lo que más conoce la muchedumbre, del conjunto de factores que constituyen la personalidad del presidente, es su famosa pipa de brezo, que no ha vacilado en usar en toda circunstancia en que tiene que pedir al tabaco un poco de inspiración para resolver los múltiples y complejos problemas que los acontecimientos someten a su estudio.

Por lo demás, la silueta del señor Herriot es peculiarmente francesa. Su corpulencia acusada, sin llegar sin embargo a la exageración, armoniza con la sólida cabeza, en la que unos ojos serenos y cordiales denuncian optimismo y equilibrio.

Fiel a la tradición de la raza, el actual Presidente del Consejo gusta de la buena mesa y de los buenos vinos que abundan en Francia, y sabe lucir de sobremesa, las galas de su ingenio, en animadas conversaciones en las que a veces se deslizan alusiones de un onto clarísimo.

Como es sabido, el señor Herriot posee una vastísima cultura clásica adquirida en las aulas de la Escuela Superior, de la que fué uno de los alumnos que más destacaron en su época, y un sentido certero de los negocios políticos, logrado, no en ninguna aula, sino en la turbulencia y la agitación de las reuniones públicas, donde todos pretenden tener razón y hablar al mismo tiempo.

Temporalmente, según los rumores que circulan en los pasillos de la Cámara de los Diputados y en otros lugares donde se rinde culto constante al comentario político, el primer ministro de Francia tiene una sensibilidad excesiva.

A este propósito se cuenta una curiosa anécdota. El señor Herriot es alcalde de Lyon desde hace muchos años. Ha tenido siempre por la gran ciudad cuyos intereses administró, un cariño fervoroso. Al ser nombrado Presidente del Consejo, no cesó

de realizar a Lyon el acostumbrado viaje semanal, al objeto de mantener el contacto con sus compañeros de municipio.

A los dos meses de ocupar el cargo de jefe de Gobierno el señor Herriot, una noche los viajeros del rápido de Lyon observaron que un señor corpulento salía de un departamento reservado y se instalaba en el pasillo. El viajero parecía muy preocupado; tenía entre sus manos un periódico vespertino de la capital que miraba y tornaba a mirar. Pasó un cuarto de hora y el viajero ahora apenado, preso de una angustia moral manifiesta, se enjugó con el pañuelo, una lágrima.

Una compañera de viaje, compadecida se acercó al contrabando ciudadano e inquirió la causa de aquel desasosiego.—«Soy Herriot—repuso el interpelado.—Presidente del Consejo, y me duele la violenta e injusta campaña que ha emprendido contra mí, un sector de la Prensa...»

«Será, acaso, verdadera la historia? Es difícil comprobarlo...»

Lo que no puede ponerse en duda, es que en la personalidad psíquica del Presidente campea una buena fe, que en política no es siempre ventajosa.

Con relación al carácter del jefe del Gobierno, es muy comentada en la actualidad la opinión singular que acerca del Presidente ha emitido el sabio Royer que fué quien presentó a la Prensa parisiense a Matthews, el inventor del rayo de la muerte.

«La política—dice M. Royer—debe de realizarse de acuerdo con el conjunto de leyes de la naturaleza, que no son más que una consecuencia de una ley astronómica que es preciso tener en cuenta. Por eso no podemos admitir nunca la destrucción de la vida humana y claro es, la guerra y los conflictos sangrientos. Debemos, pues, tratar la política con arreglo a las leyes de la naturaleza. Por ello admiro al señor Herriot, porque a su alrededor se agrupan los espíritus de buena voluntad que ven la vida a través de la ciencia y no a través del interés. El actual Presidente será el día de mañana, una gran figura de la humanidad por haber sido el primero que ha buscado un método científico para tratar de llegar a una inteligencia entre los pueblos...»—Consortium

Los partidos políticos y la situación actual

Los obreros católicos

Varias son las razones que nos mueven a incluir en estas informaciones el punto de vista de los obreros católicos; los propósitos del Directorio se han expuesto con bastante claridad, para que podamos afirmar su intención de nutrir los futuros grupos gubernamentales en ambientes de contenido real y social; y los obreros católicos, particularmente los nacidos al calor de la Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer, forman un núcleo interesantísimo, por su ideología, única concreta y completa en España, y por su cuantía numérica, de gran intensidad en nuestra región. Son una fuerza, que si no aspira a gobernar directamente, nutrirá las orientaciones sociales de los futuros gobernantes, con ideas y con votos; véase, pues, como es de excepcional importancia para juzgar el momento político actual.

Como aprecian el 13 de Septiembre

La reacción patronal que mucho antes del 13 de Septiembre histórico ya se venía observando en toda Europa, en España se acentuó con la

venida de los militares; pero este fenómeno, muy lejos de su ánimo el atribuirlo al Ejército; fué una realidad nacida del momento económico, y que si tiene relación con el Directorio, es simplemente por coincidencia, y no por inspiraciones del propio Directorio. Estaban ya convencidos estos obreros, de que se imponía un acallamiento de las pasiones desbordadas, en bien de todos; incluso de los propios obreros, que solo en la paz pueden orientar y robustecer sus organizaciones. Los obreros católicos, pues, sin entregarse, acciguieron el suceso con benevolencia, que exteriorizaron aceptando la colaboración que se les pedía; y aunque obtuvieron como efectos del acontecimiento de la reacción patronal una tolerancia en el incumplimiento de la ley de ocho horas y otros fenómenos que del extranjero repercutieron como el intento alemán de deshacer los Sindicatos, se mantuvieron a la expectativa, pensando en que otros problemas de actualidad inmediata reclamaban toda la atención del gobernante.

De modo que los obreros católi-

cos admitieron con simpatía la venida del Directorio, por estimar que se subsanarían los olvidos anteriores en materia social y se solucionaría el «pavoroso problema nacido de la falta de ideales en estas materias, tan patente en Gobiernos anteriores».

El manifiesto de Primo de Rivera así lo permitía esperar, y los obreros católicos estimaron, no que se iba a dar una orientación social, sino a abrir cauces para que por ellos circularan, dentro de la legalidad, las distintas tendencias sociales.

«Nosotros—nos han dicho—no quisimos estar ausentes de esta labor; nuestro deber nos llamaba, y audaces confiados en una imparcialidad necesaria; esta confianza no ha sido defraudada».

La Unión Patriótica y los obreros Católicos

Individualmente nos hemos adherido; colectivamente aportamos nuestra colaboración; pero esto no tiene más relación con las futuras actuaciones, que el deseo de influir con nuestro ideario en la orientación de los futuros gobernantes. Ciertamente que ahora no hay grandes facilidades para la concreción de las distintas aspiraciones obreras; precisamente por ello, y por el propósito del Directorio de fundamentar la gobernación del país en realidades sociales, estamos formalizando nuestro índice de reivindicaciones para que los nuevos políticos lo incluyan en su programa.

Consideramos la Unión Patriótica como agrupación que encarnará estos ideales nuestros, y sabrá dar verdadera eficacia a las aspiraciones sociales comunes a todos los obreros, detalladas ya en el programa del Partido Social Popular: salario familiar, seguros sociales, contratos colectivos, comités paritarios con fuerza obligatoria; el seguro del paro, el problema de la tierra, humanización de los contratos de arriendo, cumplimiento de las leyes sociales, realización del concepto función social de la propiedad, etc.; etc.; más no unimos a ella nuestra suerte, pues siendo la finalidad de nuestra agrupación puramente social, ya se comprende que utilizamos como medio para dar realidad a nuestro programa; seguimos con ella si satisface nuestras aspiraciones sociales, o con quien encarne la futura realidad política.

La política del porvenir

Entendemos que desapareció ya para siempre la nomenclatura de derechas e izquierdas; los que gobiernen en el futuro, permanecerán a dos grandes grupos: en el uno formarán los orientados hacia el socialismo comunista y en el otro los que aspiramos a fortalecer la personalidad individual en todos los aspectos.

Los negociadores del derecho de propiedad seguirán buscando su fuerza en las conocidas teorías de exclusión de los derechos individuales sacrificados en aras del Estado; nosotros seguiremos defendiendo con tesón el derecho de propiedad, y ojalá pudiéramos convertir en propietarios a todos los individuos. Este deseo nuestro es el que ha de hermanar nuestro programa con las clases llamadas conservadoras en la actualidad; para estimular, el actual estado de cosas en orden al concepto que se tiene de los deberes del propietario, sino para que la propiedad se considere como función social, o sea, considerándose obligado, el propietario a ejercer sus derechos atendiendo al mayor provecho de la comunidad, y no el de su particular egoísmo.

VICENTE BADIA

OTIS SKINNER
El gran actor americano



en el 'role' de Hadji Protagonista de la obra del insigne escritor orientalista Edward Knoblock ESTABA ESCRITO!... cuya acción se desarrolla en la celebre ciudad de Bagdad

POR TELEGRAFO

Suceso sangriento

en una buhardilla

Un hombre mata a su mujer hiebre a su hijo y se tira por una ventana

Madrid 9 (11 n.)
Esta mañana en una buhardilla de la casa número 47 del paseo de Santa María de la Cabeza se ha desarrollado una sangrienta tragedia.

Julián Releses Aguado, de oficio panadero, que se hallaba sin trabajo desde hace mucho tiempo, vivía en la citada casa con su esposa y dos hijos.

En los primeros tiempos Julián obligó a su esposa, a que sirviera de asistente para mantenerlos a todos, pero como lo que ella ganaba no les bastaba, lo obligó a que hiciera de camarera.

Esta nueva ocupación de la mujer originó una serie de celos, disgustos y palizas.

Hoy la mujer, llamada Juana Reyes, llegó a las seis de la mañana, a su domicilio, promoviéndose inmediatamente una disputa.

El marido sacó un puñal y asestó a su mujer diez golpes, dejándola muerta.

Uno de los hijos, llamado Manuel, de 5 años de edad, se interpuso a defender a su madre y fué rechazado violentamente por el padre. La criatura cogió una badilla con la que dió unos cuantos golpes a su padre. Este se le quitó, infliriéndole unos cortes en la nuca.

Luego el padre, desesperado se arrojó a la calle por una ventana produciéndose varias lesiones e intensísima conmoción cerebral.

Fuó conducido al hospital en gravísimo estado, temiéndose que fallezca.

Con motivo de este suceso se ha recordado que la madre de Julián estuvo en casa de éste cuando el Rey de Italia se hallaba en Madrid y en un acceso de locura se arrojó a la calle por la misma ventana matándose, lo que induce a creer que lo hecho hoy por Julián podría obedecer a un ataque de locura.

Las reparaciones y las deudas interaliadas

El texto de la nota británica

Madrid 9 (11 n.)
Paris.—El texto de la nota británica entregada al Gobierno francés referente a la cuestión de las deudas interaliadas examina en primer lugar las notas de lord Curzon de 11 de agosto de 1923 y de Bonar Law de enero del mismo año y que juzga inaplicables en la actualidad, a causa de las circunstancias que rodean esta cuestión hoy.

El Gobierno inglés presta su adhesión a los principios de la nota de Balfour que estipulan que la Gran Bretaña debe recibir de Europa las cantidades equivalentes a los pagos que ella ha tenido que hacer a los Estados Unidos de América.

Este principio debe ser empujado a la situación presente, y en su virtud, al Gobierno de Su Majestad Británica, recordando que las deudas de guerra interaliadas fueron contraídas por una causa común, está dispuesto a estudiar un plan de proporciones por las cuales la deuda de Francia a Inglaterra sea reducida, con tal que el principio de un pago determinado por parte de Francia, fijado teniendo en cuenta sus recursos nacionales, su riqueza en relación con la de los demás países, y su capacidad fiscal, sea asegurado sin que intervengan las reparaciones.

Así los pagos de Francia a Inglaterra podrían ser divididos: a) En cantidades fijadas anualmente, pagaderas por Francia sin tener en cuenta las cantidades que efectivamente recibiese en tal o cual fecha en virtud del plan Dawes; y b) En otra cantidad anual proveniente de la parte francesa que perciba de las anualidades Dawes.

Naturalmente que admitido esto, se sobreentiende que todas las contra-reclamaciones de Francia a Inglaterra serían abandonadas. Y se entiende además, que en el momento en que los pagos percibidos por Inglaterra a título de deudas de guerra y de reparaciones, bastasen a extinguir completamente las obligaciones británicas hacia los Estados Unidos, todo el excedente serviría para disminuir la carga que pesa sobre los aliados de Inglaterra.

El gobierno británico espera que si el gobierno francés está dispuesto a hacer proposiciones que se inspiren en el espíritu y en el plan cuyos grandes trazos quedan señalados por Inglaterra a título de deudas de guerra y de reparaciones, bastasen a extinguir completamente las obligaciones británicas hacia los Estados Unidos, todo el excedente serviría para disminuir la carga que pesa sobre los aliados de Inglaterra.

Comentarios de la prensa francesa

Paris.—Los diarios comentan la respuesta al asunto de las deudas. Unánimemente reconocen el tono amistoso y conciliador del documento. Al hablar de las condiciones con que Inglaterra ve el arreglo de las deudas, estiman en general que demuestra deseo bien orientado de solventar definitivamente el problema.

Insisten los diarios en que no se trata del pago de una deuda ordinaria sino de la liquidación de una deuda hecha en común, de la cual, escribe el Matin, Francia es la gran víctima. Por la misma razón, todos los pagos a hacer como resultado de esta guerra, deben ser solidarios.

Según el Journal, la nota británica

señala una voluntad evidente de resolver el problema, aunque las reservas excesivas presenten algunas oscuridades. Subraya asimismo el tono cordial y sincero, lleno de lealtad, de Inglaterra.

Según este diario, el Gobierno francés se propone meditar antes de contestar a Inglaterra.

Preparando la contestación

Paris.—Los ministros de Hacienda y de Negocios extranjeros comenzaron hoy a reunirse con las representaciones de los servicios interesados, para examinar la nota británica y resolver el sentido que ha de imprimirse a su contestación.

Si las sugerencias de la nota británica son tomadas en consideración, tendrá que hacerse inmediatamente el correspondiente balance de la riqueza francesa en la actualidad, comparándola con la que Francia tenía antes de la guerra, y relacionándola con la misma riqueza ahora y antes del conflicto europeo, en las demás naciones que intervinieron en la lucha.

Asimismo tendrá que estudiarse la capacidad financiera de Francia.

Después de que estas reuniones haya salido una resolución definitiva se cree que Harriot o Clementel, o los dos juntos, saldrá para Londres con objeto de entregar a Lord Churchill la respuesta definitiva e iniciar la negociación directa.

Del nuevo régimen

Banquete al general Castro Girona

Madrid 9 (2 t.)

Ayer se celebró un banquete organizado por los antiguos compañeros del Colegio de Huérfanos de Infantería en honor del general Castro Girona que fué alumno del mismo.

Al acto asistieron 300 comensales.

Presidió el marqués de Estella que tenía a su derecha al general Castro Girona y a su izquierda al general Burguete. A ambos lados se sentaron los generales Martínez Anido y García Moreno y el director del Colegio de Huérfanos.

El marqués de Estella pronunció un discurso ensalzando las altas dotes del general Castro Girona.

Dijo que este prestó grandes servicios en Marruecos, ayudándole en el desarrollo de la labor, obrando siempre como hombre disciplinado.

El señor Castr. Girona agradeció el elogio que de él hizo el general Primo de Rivera.

Calificó a este de salvador de España.

Aprobó completamente el plan desarrollado por el señor Marqués de Estella.

Declaraciones de don Alfonso Sala

Madrid 9 (11 n.)

Esta tarde don Alfonso Sala, hablando con un periodista, ha dicho: He venido a tratar con el Gobierno acerca del Estatuto provincial, problema que, después del de Marruecos, es el de más difícil solución, particularmente para Cataluña.

En concreto nada puedo decir sobre esto. El señor Calvo Sotelo terminará su obra mañana o pasado y la enviará para su estudio al Directorio.

Del problema, dada su importancia, no puedo adelantar nada, ni siquiera mi impresión particular.

Regresaré a Barcelona el viernes, pero antes me propongo cumplimentar al Rey.

Ha visitado al señor Calvo Sotelo, al presidente del Directorio y al Marqués de Magaz, y con todos ellos ha hablado del Estatuto provincial.

Después el señor Sala habló de Marruecos, elogiando la labor realizada por el Directorio, para el que tuvo palabras de alabanza, especialmente para el presidente, que al venir al Poder rompió antiguas normas y dió el pecho jugándose su reputación y ganando en ello, no sólo un alto puesto, sino también el respeto de sus enemigos, que no es poco.

Consejo del Directorio

El Consejo del Directorio terminó a las nueve treinta de esta noche.

El general Primo de Rivera salió deprisa diciendo que el general Vallepinos daría lo tratado pues voy retrasado, a comer en el palacio del señor marqués de Fernan Nuñez.

Este general dijo: Hemos cambiado impresiones con el señor Martínez Anido sobre el Estatuto provincial. Esto es un asunto de mucha importancia. Precisa estudiarlo mucho y discutirlo con gran cuidado.

Despachamos un expediente sobre la concesión de la Cruz de Beneficencia a una Superiora Hermana de Caridad.

De Marruecos hay noticias satisfactorias, no ocurriendo novedad.

Una comisión del Sindicato Agrícola de tres pueblos de la provincia de Soria, en la que figuraban dos sacerdotes, visitaron al general Muslera para manifestarle que el Sindicato había adquirido varios terrenos baldíos que se proponen roturarlos, cosa que representa un gran sacrificio.

Solicita que se les conceda la exención tributaria de dichos terrenos durante varios años, pues la tributación sería de unas tres mil pesetas anuales. El general Muslera lo ofreció.

El general Zubia que pasa a la reserva se le nombrará Consejero del Supremo de Guerra y Marina.

FABRA

ESTRENO EN EL LIRICO JUEVES 12

Confetti y Serpentin

Fabricado con papel clase superior. Ventas al por mayor y menor
Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 29 y 30—Palma

TEATRO LIRICO

Exito de la 2.ª jornada

LA PORTERA DE LA FÁBRICA

y despedida de

Los Vitals y Hermanas Rechis

Balear. Jueves grandioso reprise

El Jorobado de Nuestra Señora de París

4.000 metros - 12 partes - 2 jornadas

Informaciones

Una obra de gran interés

La casa editora de la Enciclopedia Espasa, nos comunica que para atender al gran número de peticiones que se le hace del volumen correspondiente a dicha Enciclopedia, titulada «España», ha resuelto hacer una tirada extraordinaria de dicho volumen, modificándolo ligeramente en el sentido de ponerlo completamente al día, con encuadernación de lujo y agregándole detalladísimo índice sumario que facilitará el estudio de la obra distribuida en seis partes. España Física, España política, Derecho, Arqueología e Historia y Literatura, cada una de las cuales integran varios capítulos correspondientes a los distintos ramos.

Tendrá el volumen 1.524 páginas de texto y la parte artística será impensable por la abundancia y perfección de grabados, láminas en negro, cromolitografías y tricromías. Dicho tomo se pondrá a la venta a fines del actual mes de febrero y contendrá en su parte política incluso los acontecimientos que se han desarrollado hasta el día 23 de Enero de 1925.

Su precio será de 75 pts., al contado y 85 a plazos.

Las personas que desean adquirir tan interesante obra pueden hacer los encargos de la misma en la librería nacional y extranjera de José Tous, Plaza de Cort 29 y 30.

En la misma librería puede adquirirse la obra completa «Enciclopedia Espasa», a plazos o al contado.

Grave caída de un ciclista
La guardia civil auxilió en la carretera de Petra al vecino de la Puela Martín Socías, de 35 años que a consecuencia de haber caído de la bicicleta que montaba sufrió fuerte conmoción cerebral y diferentes heridas en la cabeza.

Se avisó al médico, quien prestó oportunos auxilios, aplicando varias inyecciones al accidentado, a quien consiguió reanimar.

Luego fué trasladado a su domicilio.

Interrogada la persona de referencia, dijo que el accidente fué debido al haber chocado con otra bicicleta que montaba su compañero Mateo Solivellas, reconociendo desde luego, que el perc no fué puramente casual.

El Juzgado interviene en este asunto.

El estado del herido en los primeros momentos del hecho era de sumo cuidado.

Cuadro-homenaje al Bto. Ramón Lull
Suscripción popular mallorquina para costear el Cuadro-homenaje al Beato Ramón Lull que ha de figurar en la Exposición Misionaria Vaticana en el próximo año jubilar.

Suma anterior, pesetas 7.170'35.
Donativos del Personal.
Don Pedro J. Montaner, 5; don Manuel Soler, 1; don Jaime Pons, 1; don Ernesto Escat, 5; don Francisco Clar, 5; don Juan Mercader, 2; Escuela Nacional dirigida por la señorita Josefa Estades 5; Colegio de las Hermanas de la Caridad 5; don Damian Montserrat, 2; don Sebastian Sabater, 2.
Excmo. Sr. Marqués de la Ceniza, 50; M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo 19; Rdo. Sr. D. Bartolomé Cortés, Pbro. 5; Rdo. Sr. D. Miguel Bordoy, Pbro. 5; Rdo. don José Martínez, Pbro. 5; doña María Bosch, 2; don Miguel Mir Mir, 5; don Antonio Mesquida de Sta. María, 5; Reverendo Sr. don Demian Clar, Pbro., 2; don Narciso Bofill 10; doña Catalina Nadal de Buñola, 1; don José Latorre, 3; don Angel Rosell, 3.
Donativos de Pórreras.
D. Bernardo Soler, párroco, pesetas 5; don Bernardino Pionnell, Presbítero, 1; don Juan Barceló, Pbro., 1; don Juan Mora, Pbro. 1; don Pedro Tomás, Pbro. 1; don Andrés Miró, Pbro. 1; don Miguel Escarrot, Presbítero, 1; don Juan Mesquida, Presbítero, 1; don Bartolomé Pionnell, Pbro. 1; don Sebastián Roselló, Pbro. 1; don Gregorio Nicolau, Presbítero, 2; don Antonio Barceló, Pres-

dicha sociedad ex alcalde de Palma don Jaime Snaou Pons, a quien acompañaban el Secretario general don Santiago Delgado, y los Vocales don Jaime L. Pon Morgues y el ex-Senador del Reino don Juan Valenzuela Alcarin, del que dió fé el Notario de Manacor don José Vidal, levantando acta del mismo.

La boleta fué extraída por una niña de seis años.

Reñó entre los Asociados asistentes al acto gran entusiasmo manifestándose el señor Snaou, que próximamente se verificarán nuevos sorteos en los partidos judiciales de Palma e Inca.

En el Museo Pedagógico

El ilustrado arquitecto don Guillermo Forzeza, dió anteaayer en el Museo Pedagógico su anunciada conferencia disertando acerca del tema «Construcción de Edificios Escolares» a cuyo acto asistió numerosa euan distinguida concurrencia.

Dijo que estas construcciones son el principal de los problemas civiles que están planteados.

Las escuelas graduadas deberían dividirse y subdividirse en: «Ciclo Perceptivo»: 1.º, de impresión; 2.º, de atención reflexiva; 3.º, de imitación.

«Ciclo Conceptivo»: 1.º, de comparación; 2.º, de definición.

«Ciclo Racional»: 1.º, de expresión oral; 2.º, de expresión escrita.

Refiriéndose a la educación de niños anormales, dijo que las estadísticas afirman que un 33 por 100 de ellos son perfectamente educables.

Aludió la instalación en Palma del Reformatorio del Terreno, Escuela de Nazareth, cuya institución alabó.

Encomió a los Hermanos de San Juan de Dios, que son los que en España cuidan de la educación de anormales.

Se refirió a las escuelas de mar y de bosque, abogando para que éstas se instalen en Palma.

Seguidamente estudió las prescripciones que para la construcción de edificios escolares señala el Real Decreto de 23 Noviembre de 1920.

El Estado acredita en sus Presupuestos una partida para construir edificios escolares, la cual distribuye: 80 por 100 para construcciones directas y el 20 para subvencionar a los Ayuntamientos.

Estos han de facilitar al Estado para que este construya dichos edificios: solar y agua y entregar el 8 por 100 del importe de la construcción más consignar para conservación el 1 por 100 anual.

Dijo que la Escuela ha de ser bella y alegre y debe cultivarse en todos sus detalles incluso el mobiliario.

Por último trazó en la pizarra diversos planos como modelo para la construcción de Escuelas.

La documentada conferencia del señor Forzeza fué muy elogiada por la concurrencia que aplaudió largamente al disertante.

tor para la instrucción del expediente al médico de la Casa de Socorro don Bernardo Roca Rayó, por abandono de servicio, ha terminado ya su cometido.

Las diligencias instruidas serán remitidas a la Junta Provincial de Sanidad para que emita su informe. Este trámite, es obligado por el Estatuto Municipal vigente.

Una vez informado por la citada Junta, el Ayuntamiento decidirá lo que crea más oportuno.

Por el concejal delegado para el servicio de limpiezas señor España, fueron ayer impuestas diferentes multas, a otros tantos basureros por negligencias notadas en el servicio.

Escuela graduada en Andraitx
Uno de estos pasados días estuvo el Inspector provincial de primera enseñanza don Juan Capó con objeto de examinar los planos propuestos por el Ayuntamiento para el emplazamiento de la Escuela graduada de niños que tiene en proyecto.

Después de ver, recorrer y estudiar detenidamente, en compañía de los señores Alcalde, primer Teniente de Alcalde y algunos vocales de la Junta local de Primera Enseñanza, los varios terrenos propuestos y oídas las razones expuestas por el señor Inspector, de conformidad con su dictamen se consideró por todos como el punto más adecuado, el extremo de las llamadas «marjadas de se Reclorie», situado al pie del ángulo que forman la Capilla de La Sangre y la parte posterior de la Iglesia y sobre todo si se pudiera conseguir dicho extremo se ampliasse hasta el límite de la pared—esto más continuación de la Casa Rectoría, quedando el señor Alcalde encargado de hacer para ello todas las debidas gestiones.

«Cuál es la casa que vende más barato toda clase de artículos de vestir? LA FILADORA porque cuenta con fabricación propia y tiene depósitos de fábricas.

NOTICIAS
El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:
ENTRADAS.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor «Mallorca», con el correo, pasaje y carga.
Procedente de Ciudadela ha llegado el vapor de este nombre.
Procedente de Valencia el laud «San Antonio», con efectos.
SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor «Rey Jaime II», con el correo, pasaje y carga general.
Para Valencia debe salir esta tarde el vapor «Jorge Juan» con el correo, pasaje y carga.
Para Ciudadela debe salir el vapor de este nombre.

EL TIEMPO
Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares:
Presión atmosférica... 771'0
Característica de la tendencia barométrica... B. S.
Tendencia barométrica... x 0'8
Dirección y fuerza del viento... N.
Estado del cielo... Despejado
Temperatura... 12
Humedad relativa... 80
Temperatura máxima del día... 14'
Temperatura mínima del día... 4'
Id. del mismo día... 4'
Lluvia descubierta... 2'6
Lluvia en 24 horas... 0'0

Mañana:
SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Saturnino.
CORREO MARITIMO.—A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Alicante y de Ibiza.
A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.
MERCADO.—Se celebrará en Sineu.
LIRICO.—Sesiones de cine de 6 a 12 noche.
CINES.—Principal, Moderno y La Protestera.

PERSONALES
Se encuentra restablecido de la ligera dolencia que le ha venido molestando el Dr. don José Aguiló de Son Servera.
Lo celebramos.
Se halla completamente restablecido de la dolencia que le ha molestado unos días, el presidente de la Diputación don Luis Canals.
Lo celebramos.
Leemos en la interesante Revista «Esperanza», que publica el Seminario Ilerdense, que por el Excelentísimo señor Obispo de aquella Diócesis, ha sido nombrado Secretario de Cánsara y Gobierno el Vicesecretario, Reverendo señor don Juan Biblioni Vilá.
Carinosamente felicitamos a nuestro estimado amigo.

DE VIAJE
Anoche salieron para Barcelona el propietario don José Cardell y su distinguida esposa y el agente comercial don Francisco Crespi.
También marcharon:
Don Ramón Pelnaud, don Miguel Linás, don Roberto A. Catalá, don Bartolomé Snaou, don José Biblioni y don Jaime Sard.
Procedente de Barcelona ha llegado hoy nuestro distinguido amigo el abogado don Antonio Font.
También han llegado:
D. Clemente Verdaguer, don Jaime Tomás, don Federico Alabern, don Pedro Sánchez y don José Canet.
Marchó anoche a Barcelona don Justo Solá.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
SANTOS.—La Aparición de la Inmaculada en Lourdes.
CUARENTA HORAS.—Concluyen en Santa Magdalena, en honor San Guillermo, por varios difuntos. Exposición a las seis y cuarto, y a las nueve y media, Misa mayor. Por la

SE ALQUILA
Local independiente con agua; en zaguán, propio para almacén.
Razón: Centro de Anuncios.

De teatros

Lirico
Se estrenó anoche la segunda jornada de la película *La portera de la fábrica* que fué muy del agrado del público que asistió a las dos sesiones celebradas.

En esta nueva jornada el interés va en aumento y el público sigue con verdadera emoción los sucesos que se desarrollan en la pantalla, que el adaptador ha sabido combinar con gran acierto.

Es además irrepachable la labor de todos los artistas que intervienen en el film, y éste está presentado con toda propiedad, conteniendo además hermosas vistas y bellos paisajes.

Los Vitals y las Hermanas Rechis fueron nuevamente aplaudidas en sus trabajos.

Hoy se despedirán dichos artistas y se proyectará de nuevo la segunda jornada de *La portera de la fábrica*.

Para el jueves se anuncia el estreno de la grandiosa película de arte *Estaba escrito* magnífico film de 4000 metros que constituye un verdadero arte cinematográfico por la riqueza de presentación y por lo interesante y original del asunto.

La Empresa anuncia que apesar de constar dicho film de dos jornadas se proyectará íntegra el jueves con objeto de dar así mayor facilidad al público y evitar que tenga que estar unos días pendiente de la acción.

Para el viernes, entre otros se anuncia el debut de la notable cancionista española Ramoncita Rovira, la celebrada estrella del cuplé que se presentará con un nuevo y original repertorio.

EN EL CONSISTORIO
REUNION DE LA PERMANENTE.
Anoche a las 8'15 se reunió la Comisión Municipal Permanente. Presidió el Alcalde Sr. Llompart. Asistieron los señores Mas, Moragues, Dezaallar, Ramón, Massanet, Bosch, Valenzuela y Fiol.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior.

Pasó a informe del Oficial Letrado una instancia de D. Fernando Alzamora, solicitando sea reformada la alineación de la Avenida de Alejandro Roselló.

Se acordó pedir que se declaren feriados en Palma el domingo de Ramos y el día de Santo Tomás.

Quedó en suspenso un dictamen proponiendo cubrir parte de la acera de la Fuente de la Villa.

Fueron concedidos diversos permisos para obras particulares, y se aprobó una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Se acordó devolver con cargo al capítulo de Imprevistos, las multas que fueron impuestas a los concejales que resolvieron el concurso del arrendamiento de las óculas.

Se autorizó la instalación en un nuevo depósito de gasolina en la vía pública.

Fuó aprobada la distribución de fondos propuesta por la Comisión de Ensayos.

Fueron autorizadas diversas obras particulares en el Ensanche y se concedieron partidas de bordillo a los propietarios para construir las aceras.

Fuó designado D. Javier Moragues para intervenir en la subasta de construcción de una alcantarilla en la calle de Aragón.

Fuó designado D. Juan Ramón para intervenir en la subasta de los pastos de la Muralla.

El señor Massanet, propuso sean multados los contribuyentes que no faciliten los datos para el padrón del impuesto de inquilinato.

Se opuso el Sr. Fiol, quien indicó que sería más procedente multar a los que nieguen los datos a los inspectores que vayan a requerirlos para la formación de dicho padrón.

Así se acordó.
Se donó el Salón de Sesiones a la Junta Local de Reformas Sociales, la que lo había solicitado para celebrar tres conferencias de divulgación de las leyes obrero-sociales vigentes.
Seguidamente se levantó la sesión.

REUNION DEL PLENO
Terminada la reunión de la Permanente se reunió el Pleno, asistiendo los señores más arriba citados y los concejales señores Benassar, Torres, Isasi, Ripoll, Esteve, Sabater, Pons, España, Dezaallar, Porell, Cerdá, Biblioni, Valls, Cortés, Estarellas, Crespo, Canet y Pionnell.
Fuó aprobada el acta de la anterior.

Fuó designado el Teniente de Alcalde señor Massanet, para intervenir en sustitución del Síndico los expedientes de quintas.

Fueron designados el oficial Letrado y el Abogado don Luis Canals, para que dictaminen si debe o no el Ayuntamiento acudir a la demanda interpuesta por la Sociedad «Alumbrado por Gas» contra el acuerdo del Consistorio denegando el aumento de tarifas del fluido eléctrico y el cobro del alquiler de contadores.

El señor Palos interesó: que se tomen medidas para castigar a los automovilistas que circulan con velocidad excesiva por la población, y que se emprenda una campaña para obligar a los propietarios de viviendas insalubres, a que las pongan en debidas condiciones.

Respecto al primer extremo se le contestó que los concejales juzdos vienen imponiendo fuertes multas a tales automovilistas.

En cuanto al otro extremo le manifestó el señor Fiol, que tal campaña haría preciso describir muchas cosas que no pueden ponerse en condiciones, y que antes para prevenir la falta de viviendas que el derribo determinaría, el Ayuntamiento construiría barridas de viviendas económicas.

El señor Bosch, anunció que muy en breve será traído al Ayuntamiento un proyecto para la construcción de una barrida.

El señor Valenzuela, refiriéndose al estado sanitario de la población—al que había aludido el señor Palos, para encarecer la campaña contra las viviendas insalubres—dijo que después de Canarias, Baleares es la región que tiene menos mortalidad. El promedio es aquí de 21 por mil. El

de Canarias de 20 por mil. En otras regiones es de cincuenta y aun en otras es mayor.

El señor Fiol, dijo que podía encargarse al señor Palos, que en unión de otros concejales, forme una comisión de viviendas insalubres.

Así se convino.
Seguidamente se levantó la sesión.

¿Cuántos días hace no ha comprado Vd. nada en la Casa Matons?

Gacetillas
—CASAS BARATAS. La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de la Baleares tiene ya próximas a ser terminadas las ocho casas con once viviendas que construye para obreros en el caserío de La Soledad, y en estos días se están comenzando las obras de construcción de otro grupo de igual número de casas, con once viviendas, que va a edificar inmediatamente a las anteriores, todas con jardines de las empedradas ahora que darán ultimadas en el plazo de unos meses.

—LECTURA DE POESIAS. Hemos sido invitados a la lectura de poesías que el escritor mallorquín D. Miguel Durán, celebrará en la Asociación para la Cultura de Mallorca, el próximo día 11, a las 7 de la tarde.

—En el local social de esta Asociación dará un cursillo de ortografía mallorquina el profesor D. Jaime Busquets.

Las clases que serán esencialmente prácticas tendrán lugar los martes, jueves y sábados a las 17'30.

El cursillo empezará el día 17 próximo.

La matrícula, que es gratuita, se efectuará en la Secretaría de la Asociación.

—MADRINAS DE GUERRA. La solicitud por nuestra madriñola: —Lorenzo Más y Miguel Solís, soldados del Batallón Expedicionario del Regimiento de Palma n.º 101 primera compañía, posición de Alálex, Tetuán.

—Juan Juan Serra, Sargento, sección de Ametralladoras del Batallón Expedicionario de Guadalajara n.º 2, Fondak, Tetuán.

—Juan Garau, Eusebio Fontanet, Vicente Simón, Joaquín Navarro, Juan Climent, Compañía Telégrafos Larache, «estación militar de Tarragona».

—NUEVA EDICION. Se ha puesto a la venta en la librería J. Tous, una nueva edición de la interesante obra de Santiago Rusiñol, titulada *La vida de calma*, traducción castellana de don Rafael Marguina.

—PIKMENTADO.—Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración más de seis meses. De venta Perfumaria Alba, calle Sindicato.

DE LA REGION
FELANITX

El pasado domingo contendamos amistosamente en el campo de la cretera de Porto Colom, el Mediano no F. B. C. y el C. D. M. riano.

El encuentro fué arbitrado por el entrenador señor Zanbeck el cual tuvo muy acertado.

El partido que había despertado gran interés, fué sumamente interesante pues ambos equipos lucharon con gran entusiasmo para adjudicarse la victoria que logró el equipo local por 5 a 3. Por el Deportivo M. riano marcaron un Obrador y un Lladó y por el Mediterráneo, Serrano y Sessa.

Del Mediterráneo se distinguieron Colomina, Togueros, Oliver, Serra y Sessa, y del Mariano todos estuvieron a gran altura sobresaliendo la línea delantera, Nadal y Lladó II.

CENTINELAS
DE LA SALUD
BOMBONES
SANIX

Delicioso y único purgante a base de FRUTAS LAXATIVAS
ESPECIALMENTE INDICADO CONTRA LA OBESIDAD Y ESTREÑIMIENTO HABITUAL
Caja de 20 dosis: Pts. 2'40

Principales Farmacias y Droguerías

Aviso
CAMARERA competente y mujer para el aseo con certificado de buena conducta se necesitan. Buen sueldo. Finca Miravent, travía de Cas Catalá a un paso de Porto-PL

Exito y Fama
LOS CAFÉS VIDAL
SINDICATO, 79
por su pureza y Tueste Natural.

TODOS FUMAN
MI PAPEL
por su calidad y precio, siendo el primero
UNICO ESTUCHE
que ofrece al público un descuento superior
100 HOJAS
y una artística foto de un día, por
10 CENTIMOS
Pida usted siempre «MI PAPEL»

Don Angel F. Sureda y Sureda HA FALLECIDO

Actualmente LIQUIDACION RAPIDA por reformas. Van incluidos los articulos de Cuaresma VENTA DE RETAZOS

Más telegramas

España en Africa. La reforma que se hace de las tropas del Tercio...

El conflicto greco-turco. La respuesta turca. Atenas—Ha sido recibida en Atenas la respuesta turca...

El conflicto greco-turco. Vista de una causa por asesinato. Sevilla.—Ha comenzado en la Audiencia la vista de la causa por robo...

El conflicto greco-turco. Grecia persiste en que el conflicto sea sometido a la S. D. N.

El conflicto greco-turco. Licenciamiento retenido. Atenas.—El decreto licenciamiento a los soldados del reemplazo de 1923...

Los sacerdotes piden aumento de sueldo. Se encuentra en Madrid una comisión de sacerdotes rurales...

¿Será nombrado Alto comisario de Marruecos el general Arráiz de la Condeña? Madrid, 9 (11 n.)

San Sebastián.—El diario La Voz de Guipúzcoa, refiriéndose a las preguntas hechas por los periodistas...

El general D. Domingo Arráiz de la Condeña pertenece actualmente al Consejo Supremo de Guerra y Marina...

Del extranjero. El Congreso del partido socialista comunista francés. París.—El Congreso del partido socialista comunista ha discutido la cuestión de la tática municipal del partido...

El regreso de Arrachard y Lel maître. París.—El Subsecretario de aeronáutica ha facilitado el telegrama siguiente: «Los aviadores Arrachard y Lemaître han aterrizado en Kayes, el día 7, a las catorce».

Movimiento rebelde. Noticias recibidas de Cabo Juby dan cuenta de haberse observado un movimiento rebelde en aquella zona.

Riña entre hermanos. La guardia civil del puesto de Toledo ha detenido a Ricardo Martínez que en ríñida dio una puñalada a su hermano Rogelio.

Colección de monedas de oro. En breve se instalará en una sala del Museo Arqueológico una colección de monedas de oro, compuesta por unos quinientos ejemplares...

En Praga se construye un hotel para los obreros viajeros. Praga.—El Ayuntamiento ha acordado construir un hotel para los viajeros obreros. La obra costará dos millones de francos oro.

Supervivientes de un naufragio. Bombay.—Un vapor holandés ha traído los supervivientes de un buque de cabotaje que naufragó en las costas de Malabar, en donde perecieron 16 personas.

BOLSA DE MADRID. Oficial del día 10. Interior. 70 90. Exterior. 85 35.

Telegramas Oficiales. El Excmo. Señor General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama de 7 del actual dice al Excmo. señor Capitán General de este Distrito lo siguiente: «El General encargado del despacho del Ejército en África en parte no vedados hoy me dice lo siguiente: Zona oriental harka comandante Varela salió Tafersit noche última internándose zona rebelde para someter guardias de Yebel Uddia en Beni Ulitxech cogiendo enemigos con seguridad mayor número de bajas».

Accidente ferroviario. Según nota facilitada hoy a la Prensa en el Gobierno civil, en el kilómetro 288 de la línea de los ferrocarriles del Norte descarriló el tren correo de Bilbao, sin que, afortunadamente, hubiera que lamentar desgracias personales.

Sobre la falsificación de billetes del Banco. Se ha practicado un nuevo registro en el domicilio que en la Rambla de las Flores posee Tomás Valero, procesado por la falsificación de billetes de Banco que se descubrió a consecuencia de la muerte de Joaquín Alcayna, en la calle de Villadomat, en que ha bitaba con su padre.

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama del día 9 del actual dice al Excmo. Sr. Capitán General de este Distrito lo siguiente: «El General encargado del despacho del Ejército en África en parte no vedados hoy me dice lo siguiente: Zona oriental séptima mía de la Mehalha núm. 5 en servicio emboscado madrugada ayer hizo cinco prisioneros».

En la tarde este día fué dispersado enemigo unos 200 hombres frente Dar Sahah produciéndole cuatro bajas vistas.

Zona occidental sector Ceuta. Teniente emboscado establecida pasada noche por harka Muñoz Grande al suroeste. Reunión sorprendió conyoy fuertemente escoltado procedente zona internacional pretendida pasar nuevas líneas siendo rechazado por harka y fortines dejando nuestro poder cuatro muertos, cuatro caballerías dos fusiles gran cantidad huevos gallinas desistiendo enemigo su paso.

Columna del coronel Boloxh ha colocado dos bloques en los vados existentes el río Lukus entre Alcazar y Larache.

En la carretera de Carabanchel se han inaugurado una serie de calles denominadas del barrio del Tercio. Todas ellas se designan con los nombres de Jefes, oficiales y soldados que más se distinguieron.

Las casas constan de un piso solamente. Las preside un edificio para escuela. Asistieron a la inauguración el señor Millán Astray y jefes del tercio. La plaza principal lleva el nombre de Millán Astray.

Este dirigio la palabra a los vecinos de la barriada. Carta de Vidal y Planas. El escritor señor Vidal y Planas ha escrito una carta a la prensa participando que la Audiencia se ha negado a concederle los beneficios del indulto últimamente firmado.

La Gaceta publica una disposición derogando la R. O. de 19 de abril de 1918, y disponiendo que en lo sucesivo sea permitida la exportación al Extranjero de labores de la Renta de Tabacos.

La Cátedra de Dermatología. En breve se celebrarán oposiciones para cubrir la vacante de la cátedra de Dermatología.

Fiesta en honor de Castro Girona. A propuesta del marqués de Estella, en breve se celebrará una fiesta en honor de Castro Girona, la cual tendrá lugar en el Colegio de María Cristina, donde fué alumno siendo niño.

Aniversario de la República. En el Centro Republicano del Distrito del Hospicio, se celebrará mañana un te, con motivo del 52 aniversario de la proclamación de la República en España.

Una partida de ladrones. Granada.—La benemérita de Morero, enterada de que en la sierra Alfajera merodeaba una partida de ladrones, se internó para buscarlos.

Reyería entre gitanos. En las afueras de Amposta rieron los gitanos Juan Cortés, de 31 años, porque se amaban, y hélos ya reunidos para siempre!

«¡Ah!—exclamó el duque de Guispe.—¡Hayana!—esta jessa maldita! ¡Porque me dice que el aire que se respira está emponzoñado!»

«¡Te acordarás del nombre?—Sí... Roberto Coeur... me acordaré».

«¡Pues bien! ese hombre es el asesino de tu padre, ¿me comprendes?—Te comprendo».

«¡Cuando seas mayor acuérdate del nombre! acuérdate de hombre!... ¿cuédate de la obra y venga a tu padre!... ¡Adios! ¡Roger mio... te quiero mucho!».

Juana osció. Tuvo todavía, sin embargo, la fuerza para dejar la estrecha barandana, apenas suficiente para sus pequeños pies. Depositó suavemente al niño en el suelo, y arrojándose delante de él, le besó por última vez, diciéndole por lo bajo: «Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

Herminio Martínez Zanon de 26 y Luis Barre de 19, los tres paragueros ambulantes, disparando e primero contra el segundo dos tiros e hirindole gravemente.

Perseguido el agresor y el Barre por la guardia civil dispararon contra ésta varios tiros a los que contestó la benemérita, logrando detener al Barre, pudiendo escapar el Cortés favorecido por la oscuridad.

Mas tarde el Cortés fué detenido en Tortosa.

Se ha practicado un nuevo registro en el domicilio que en la Rambla de las Flores posee Tomás Valero, procesado por la falsificación de billetes de Banco que se descubrió a consecuencia de la muerte de Joaquín Alcayna, en la calle de Villadomat, en que ha bitaba con su padre.

Ayer tarde el juez fué a la cárcel a tomar declaración a los procesados.—C.

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama del día 9 del actual dice al Excmo. Sr. Capitán General de este Distrito lo siguiente: «El General encargado del despacho del Ejército en África en parte no vedados hoy me dice lo siguiente: Zona oriental séptima mía de la Mehalha núm. 5 en servicio emboscado madrugada ayer hizo cinco prisioneros».

En la tarde este día fué dispersado enemigo unos 200 hombres frente Dar Sahah produciéndole cuatro bajas vistas.

Zona occidental sector Ceuta. Teniente emboscado establecida pasada noche por harka Muñoz Grande al suroeste. Reunión sorprendió conyoy fuertemente escoltado procedente zona internacional pretendida pasar nuevas líneas siendo rechazado por harka y fortines dejando nuestro poder cuatro muertos, cuatro caballerías dos fusiles gran cantidad huevos gallinas desistiendo enemigo su paso.

Columna del coronel Boloxh ha colocado dos bloques en los vados existentes el río Lukus entre Alcazar y Larache.

En la carretera de Carabanchel se han inaugurado una serie de calles denominadas del barrio del Tercio. Todas ellas se designan con los nombres de Jefes, oficiales y soldados que más se distinguieron.

Las casas constan de un piso solamente. Las preside un edificio para escuela. Asistieron a la inauguración el señor Millán Astray y jefes del tercio. La plaza principal lleva el nombre de Millán Astray.

Este dirigio la palabra a los vecinos de la barriada. Carta de Vidal y Planas. El escritor señor Vidal y Planas ha escrito una carta a la prensa participando que la Audiencia se ha negado a concederle los beneficios del indulto últimamente firmado.

La Gaceta publica una disposición derogando la R. O. de 19 de abril de 1918, y disponiendo que en lo sucesivo sea permitida la exportación al Extranjero de labores de la Renta de Tabacos.

La Cátedra de Dermatología. En breve se celebrarán oposiciones para cubrir la vacante de la cátedra de Dermatología.

Fiesta en honor de Castro Girona. A propuesta del marqués de Estella, en breve se celebrará una fiesta en honor de Castro Girona, la cual tendrá lugar en el Colegio de María Cristina, donde fué alumno siendo niño.

Aniversario de la República. En el Centro Republicano del Distrito del Hospicio, se celebrará mañana un te, con motivo del 52 aniversario de la proclamación de la República en España.

Una partida de ladrones. Granada.—La benemérita de Morero, enterada de que en la sierra Alfajera merodeaba una partida de ladrones, se internó para buscarlos.

Reyería entre gitanos. En las afueras de Amposta rieron los gitanos Juan Cortés, de 31 años, porque se amaban, y hélos ya reunidos para siempre!

«¡Ah!—exclamó el duque de Guispe.—¡Hayana!—esta jessa maldita! ¡Porque me dice que el aire que se respira está emponzoñado!»

«¡Te acordarás del nombre?—Sí... Roberto Coeur... me acordaré».

«¡Pues bien! ese hombre es el asesino de tu padre, ¿me comprendes?—Te comprendo».

«¡Cuando seas mayor acuérdate del nombre! acuérdate de hombre!... ¿cuédate de la obra y venga a tu padre!... ¡Adios! ¡Roger mio... te quiero mucho!».

Juana osció. Tuvo todavía, sin embargo, la fuerza para dejar la estrecha barandana, apenas suficiente para sus pequeños pies. Depositó suavemente al niño en el suelo, y arrojándose delante de él, le besó por última vez, diciéndole por lo bajo: «Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

«Mamá, escúchame... contéstame... ¿Por qué no me respondes? Mamá, ¿por qué me abandonas?»

plido varias condenas, y que ultimamente se fugó de la cárcel. Se trabó combate entre la benemérita y los malhechores cruzándose numerosos disparos.

La benemérita logró detener al ladrón apodado Pepillo, que resultó ser el capitán de la banda.

Declaró que el verano pasó por las calles céntricas de la población, sin que fuera reconocido.

Ingresó en la cárcel. La benemérita persigue al resto de la banda.

Sobre el pacto militar. Londres.—Se considera probable que el señor Baldwin pida a la Cámara la aprobación del pacto de inteligencia militar franco-británico.

Nuevas tarifas. Berlín.—En breve se presentará al parlamento un proyecto de Ley relativo a las nuevas tarifas de aduanas.

Un tumulto.—Varios heridos. Marsella.—Al terminar una reunión de los elementos católicos, intervinieron izquierdistas y se promovió un tumulto, del cual resultaron veinte heridos.

Se ha hecho numerosas detenciones. Entre los detenidos hay bastantes extranjeros.

Nafragio de un vapor. Dicen de Vancouver (Colombia británica), que ha naufragado un vaporcito que llevaba marinos japoneses, habiendo desaparecido nueve.

Un telegrama de Herriot a Blasco Ibáñez. París.—El novelista español don Vicente Blasco Ibáñez ha recibido el siguiente telegrama del Presidente del Consejo francés Mr. Herriot.

«He sentido vivamente y me ha impresionado la desgracia que el afijido del fallecimiento de su esposa y al enviarme el testimonio de mi viva simpatía, deseo expresar toda la parte que tomo en su dolor.—Herriot».

Denuncia por rapto. En virtud de una denuncia presentada por Isabel Abad a la policía, han sido detenida la señorita Amparo Fuente Abad, de 17 años, mejicana, y el torero Benardo Casieles.

La detención se practicó en casa de un íntimo amigo de Casieles, llamado Pellarés Bonafé.

El motivo de la denuncia es la suposición de que Casieles, había raptado a Amparo. Casieles ha declarado que el día ocho del actual encontró a su novia Amparo en la calle de Alcalá, quien le dijo que había abandonado su domicilio en vista de los constantes disgustos que tenía con la familia, y que tenía el propósito de no volver más a su casa.

Casieles la reprendió por su resolución; pero la persistencia de Amparo le obligó a depositarla en casa de su amigo, a donde iba a visitarla frecuentemente; pero siempre a presencia de alguna persona de la familia de Palarés.

Casieles quedó detenido. Nueva moneda rusa. París.—El Embajador de los soviets ha solicitado que la nueva moneda rusa se oticie oficialmente en la bolsa de París.

Parece que el Gobierno francés está poco dispuesto a acceder a dicha petición.

Notas de Palacio. El Sr. Ruiz Portal, despachó con el Rey.

—Cumplimentaron a los Soberanos los Embajadores de Inglaterra y la Duquesa de la Victoria.

Sabotaje. Esta madrugada los Guardas Jurdos del muelle de la Estación del Norte, sorprendieron a un centenar de hombres que incendiaban las arpilleras donde los operarios guardan las ropas y los tableros que se utilizan para desembarcar el ganado.

Los Guardas pidieron auxilio a la benemérita y a la Comisaría.

Audió la fuerza y amenazando con las pistolas a los del grupo, se impusieron a ellos, deteniendo a los que se mostraban más exaltados.

Resultaron ser los lecheros que protestaban por no haberse desembarcado a la hora de costumbre la leche que se remite a Madrid desde los pueblos de la Sierra.

En la Presidencia. Madrid, 10 (8 t.)

El señor Echevarría visitó al almirante Agaz.

En la Presidencia se ha anunciado que como el Presidente no puede recibir todas las audiencias que tenía concedidas para antes de emprender su viaje a Marruecos, ha suspendido la concesión hasta que regrese.

El Estatuto Provincial y Cataluña. El Presidente de la Mancomunidad Catalana ha celebrado varias conferencias con el marqués de Estella y los señores Martínez Anido y Calvo Sotelo, para tratar de la aplicación en Cataluña del Estatuto Provincial que confecciona el señor Calvo.

Nombramiento. Ha sido nombrado Vicepresidente del Patronato del Museo de Arte Moderno, el escritor señor Pérez Jiménez.

Visitas al Presidente. Han visitado al Marqués de Estella, don Rafael Gasset, y el señor Ruiz Giménez.

Asuntos de Baleares. Ensanche del muelle de Palma. Madrid 9 (4 t.)

La Gaceta de hoy publica el siguiente Real decreto: Para obiar a la subasta de las obras del ensanche del muelle del nuevo espigón de la Consigna del puerto de Palma de Mallorca, presentése una sola proposición suscrita por don Bartolomé Planas Roselló, quien se compromete a ejecutar las obras de referencia por la cantidad de pesetas 1.361.184,05.

Produjo una baja de 546857 pesetas al presupuesto, pues la contrata importante es de 1.368.633,52 pesetas.

En vista de ello y por haberse cumplido todas las formalidades legales el rey en la propuesta a la Dirección General ha tenido a bien adjudicar definitivamente la ejecución de las obras de referencia al único postor don Bartolomé Planas Roselló por la mencionada cantidad.

FABRA

Esencia de la copa. Esa copa contiene el liquido que vigorizará su sangre.

Verdadero «elixir de larga vida», este jarabe reúne tres cualidades excelentes: tonifica, fortalece y facilita la nutrición.

Hace más de 30 años viene siendo la salvación de los organismos debilitados por la edad, el esfuerzo intelectual o los excesos. Combate con éxito la inapetencia, el insomnio, la pesadez de cabeza y el decaimiento producido por el empobrecimiento de la sangre.

Si anhela usted mantener su cuerpo vigoroso, el espíritu alegre y poner el organismo a cubierto de cualquier quebranto, debe tomar

HIPOFOSFITOS SALUD

AVISO.—Reclame todo franco que no viene en la etiqueta exterior. HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Vertical text on the far left edge of the page, containing various small notices and advertisements.

Vertical text on the far right edge of the page, containing various small notices and advertisements.

AUTOMOVILES PEUGEOT

Dentro breves días llegarán a Palma los coches marca PEUGEOT, modelos 1925.

Exposición y venta

CASA MARROIG

Vallori 2, y Casa España, 16

MILES Y MILES

de familias, pregona que el BAZAR BALEAR, es la CASA más conveniente para compras de Calzado, por su Alta calidad y su bajo precio.

Con hechos y no con palabras hemos demostrado nuestras afirmaciones.

El fallo del numeroso público que nos favorece, lo confirma.

Calzados Bezar Balear
De la Fábrica al Consumidor
SINDICATO 57, PALMA

¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales «Vichy Catalán», sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecen puesto que las que los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima, Vichy Catalán», y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales.

Casa Alberto Endolz

El AS de las Medias

PASEO DEL BORNE, 80

COLOSAL REBAJA DE PRECIOS

| | | | |
|----------------------------|---|---------|--------|
| Medias de seda. | a | 0'95 | el par |
| Medias de seda finas | a | 1'50 | , |
| Medias de seda gruesas | a | 2'00 | , |
| Medias de seda muy tupidas | a | 3'00 | , |
| Medias de seda floreadas | a | 3'00 | , |
| Medias de seda natural | a | 5'00 | , |
| Medias de algodón. | a | 0'50 | , |
| Medias de seda a máquina | a | 3 pares | 2'50 |
| Medias de hilo. | a | 1 pta. | el par |
| Medias de hilo escocia | a | 1'50 | , |
| Calcetines clase buena | a | 0'40 | , |
| » de hilo | a | 0'90 | , |
| » de hilo escocia | a | 1'50 | , |
| » de seda | a | 1'25 | , |
| » de seda gruesos | a | 2 00 | ptas. |
| Ligas para Caballero | a | 0'50 | , |

Acudan a la Casa ALBERTO ENDOLZ

El AS de las Medias

Paseo del Borne, 80



Máquinas para coser y bordar.

LAS DE MEJOR RESULTADO Y LAS MAS ELEGANTES

WERTHEIM

MÁQUINAS ESPECIALES

de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastre, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y géneros de punto.

Dirección general en España: RAPIDA, S. A.
AVINO, 9—Aparado 738—BARCELONA.
Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis.

De venta en Palma de Mallorca: CASTELI y MASSOT, Santo Domingo, 6, 8 Y 10.—Acosites, agujas y accesorios para todos los sistemas de máquinas.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunid

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas.
Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal.

59 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza
Constitución, 14-2°.

Pasajes

América y Francia, y arreglo del
documentación para el embarque en
cualquier día GRATIS.
ROCA, Calle de Santo Domingo
12-2°-2°.

Caldera de vapor

Se vende una de 50 caballos.

Carro transporte usado

Se vende.

Razón calle de la Protectora, 37.

Se vende

Estufa petróleo nueva marca "Ma-
tador".
Razón: Centro de Anuncios.

Pianola Piano

Se vende marca The Aeolian Com-
pany de 88 notas con metronome
T-modiste, una banqueta, docerrollos
y documento de garantía contra todo
defecto, nueva si se trenar.
Razón: Moral 23-2° de nueve y
media a diez y media.

Piano

Se vende de nogal, casi nuevo
Zavellá 21. entresuelo.

Se venden

Bancos de carpintero y mueble
para guardar sopas, propio para
tienda, y otros muebles.
Informes: Centro de Anuncios.

Se alquilan

Espacioso primer piso en la Ave-
nida de Alejandro Rosselló número
59, con nueve dormitorios dos water,
cuarto de baños, coladuría y seis ha-
bitaciones más, con luz eléctrica, gas
y agua a presión.

Una casa de recreo, a la entrada de
Valldemosa con agua a presión y
toda clase de comodidades.
Informes Avenida de Alejandro
Rosselló número 59 principal sobre
el GARAGE BALEAR.

Pérdida

Dentro el Cine Doré de los Hostalets
ayer se perdió un Imperdible oro y
pedrería cuyo dueño dará buena gra-
tificación al que la entregue en este
Centro de Anuncios.

Piso

Se alquila barato, con agua a cri-
to, 4 dormitorios. Ramón Berenguer
III, número 8 (Ensanche).

Propietarios

Especialidad en aparatos giratorios
con filtro para fuentes y desagües.
Sistema higiénico desconocido en
Palma, instalaciones de agua y gas.
H. Jalaterra. JOSÉ MIRO Aragón
103 (Carretera de Inca) Palma.

Para vender

Tienda con entresuelo en la calle
de las Mitonas.
Informes, Centro de Anuncios.



La imagen de la salud

Una tez rosa, la mirada viva y
alegre, labios de carmin, un
silencio fresco y agradable, el an-
dar flexible, seguro. Fuerza, ener-
gía, buen humor. En una palabra:
vida! Esa es la dote de los
dichosos que evanán con regu-
laridad. Si quiere V. gozar de
esa salud ideal, use V. tantas
veces como fuere necesario, los

Polvos de Cassia RICHELET

laxativo ideal, purgante suave,
agradable al paladar, sin cólicos,
que conviene a todos y a todos
los temperamentos, sin mole-
sta alguna en las operaciones.

De venta en todas las buenas farmacias.
Laboratorio L. Richelet, de Sedán,
6, rue de Belport, Bayonne (Francia).



Cierran la puerta á las enfermedades:

- Reumas
- Piedra
- Gota
- Lumbago
- Clática

En cualquiera edad es que se hallen,
defiendan su existencia contra el veneno

ACIDO URICO

que amenaza con emponzoñarse la
sangre, con trastornar los riñones y
el hígado. El tratamiento más eficaz y
de menor coste consiste en usar los

LITHINES del D. GUSTIN

Hagan disolver un paquete en un litro de
agua, y así obtendrán un elixir excelente
agua mineral que previene contra las afecciones
de los riñones, hígado, vejiga, estomago
12 paquetes dan 12 litros
de agua mineral: 1'50.

Dep. única para España: DALMAU OLIVERES, 14, Párra de la
1ª planta, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y droguerías.

AVISO

La SUCURSAL de la SOCIEDAD
DE AUTORES ESPAÑOLES en
Baleares, necesita Representantes
para el cobro de Derechos de la
Propiedad intelectual en los pueblos
siguientes: Santa María, Santa Mar-
garita, Muro, Son Servera, Algaida,
Sineu, Alaró Costix, Calviá, Campa-
net, Capdepera, Llubí y Samsellés.
La persona que le interesa la anti-
cha representación puede solicitarlo
personalmente a las oficinas Calle
Vallori 2, Palma.

Betones

Se necesita de 12 a 14 años en la
Casa Marroig, Vallori, 2.

Finca eo el Terreno

Se vende. Informes en el Centr
de Anuncios.

Almacen de Música

Pianos, Armoniums, instrumentos
de todas clases y música.
CASA PERELLÓ, Unión, 19.

Se alquila

En Son Serra, casa grande amue-
blada, terraza, espléndida vista.
Informes, Centro de Anuncios.

¿Callos?

Juvenetes, durezas. Use sin demor
UNGUENTO MAGICO tres días. E
radical. Farmacias, droguerías 1'40.
Por correo, 2 pesetas. FARMACIA
PUERTO P. . Hildafonso, 4 Madrid.

Calzados

La antigua casa de calzados, plan-
ta de s, bordados y todo lo de modista
y ropa blanca de lo calle Polanco, 4
(Porrucos) se ha trasladado, Plaza
Santa Eulalia 19, Bajos; entre Cas
Socorro y Cine Moderna.

20 H. P.

Se vende motor eléctrico de esta
fuerza con roostado de arranque
todo en immejorable estado y todo
prueba, marca Sté L'clairage Elec-
trique. Para informes, Avenida de
Alejandro Rosselló, 106.

Corredor

Para fábrica importante, se pre-
cisa. Informes, Besch—22.

Hermoso CHALET

En el Arenal. Se vende en muy
buenas condiciones. Informes, D.
Jaume. Compra-venta y Adminis-
tración de fincas, P. Rastriño, 4.